


Встреча с Алексеем Журавлёвым 
Губернатор Алексей Гордеев встретился с депутатом 

Государственной думы РФ, членом комитета по обороне 
Алексеем Журавлёвым. Они обсудили некоторые проблемы 
военно-промышленного комплекса Воронежской области и 
наметили ряд конкретных действий по их решению. В част-
ности, был затронут вопрос подготовки вузовской молодёжи 
Воронежской области для работы на предприятиях, связанных 
с вооружением. 

Услуги – доступнее
Парк мобильных социальных служб Воронежской области 

пополнился 26 автомобилями. Средства на их приобретение в 
прошлом году выделил областной бюджет и Пенсионный фонд 
РФ в рамках социальной программы региона. Мобильные 
службы предназначены для оказания неотложных социальных 
услуг людям пожилого возраста, инвалидам, семьям, находя-
щимся в трудной жизненной ситуации. Сейчас такие службы 
функционируют в 39 комплексных центрах социального 
обслуживания населения, сообщает департамент труда и со-
циального развития Воронежской области. Теперь в автопарке 
54 автомобиля.

Электричества всем хватит! 
Выработка электроэнергии в энергосистеме Воронежской 

области в 2012 году выросла по сравнению с предыдущим 
годом на 51,5 процента. В первую очередь на этом сказался 
ввод в эсплуатацию энергоблока №5 Нововоронежской АЭС, 
находившегося на длительном ремонте. В целом у атомщиков 
хорошие перспективы: в 2012 году на 108 процентов выполнен 
план строительно-монтажных работ на сооружении Новово-
ронежской АЭС-2.

«Гранитное» дело о банкротстве
На прошлой неделе Воронежский арбитражный суд ввел 

процедуру конкурсного производства на ОАО «Павловск-
гранит». Временным управляющим назначен Сергей Рябов 
(СРО «Ассоциация антикризисных управляющих»). О своей 
управленческой деятельности он обязан отчитаться уже вось-
мого июля 2013 года - на этот день назначено соответствующее 
заседание арбитражного суда.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями, местами неболь-
шой снег, на дорогах скользко; ветер западный с переходом 
на юго-западный, умеренный; температура -5…-10.

16 января по области – облачно с прояснениями, ночью без 
осадков, днём небольшие или умеренные осадки, преимуще-
ственно в виде снега и мокрого снега, переходящие в дождь; 
местами гололёд, налипание мокрого снега, на дорогах 
скользко; ветер южный, умеренный, местами порывистый, 
сильный; температура ночью -8..-13, днём -3…+2.

17 января по области – переменная облачность, временами 
осадки, преимущественно в виде мокрого снега и дождя; 
налипание мокрого снега, на дорогах скользко; ветер 
южный, умеренный, местами – порывистый; температура 
ночью -4…+1, днём -2…+3.
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Пенсии увеличатся с февраля
Страховая часть трудовой пенсии по старости, а также 

трудовые пенсии по инвалидности и по случаю потери 
кормильца проиндексируют на 6,6 процента с 1 февраля 
2013 года, говорится в сообщении Министерства труда и со-
циальной защиты РФ. Увеличение пенсий связано с ростом 
потребительских цен за прошлый год. В результате средний 
размер трудовых пенсий увеличится на 615 рублей. Индек-
сация позволит повысить уровень пенсионного обеспечения 
почти 37,3 миллиона человек, получающих на дату перерас-
чёта трудовые пенсии, а также около 540 тысяч человек из 
числа военных пенсионеров, которым наряду с пенсией по 
государственному пенсионному обеспечению выдают тру-
довую пенсию по старости.

Столица с «дымком»
В Пекине уровень загрязнения воздуха из-за нависшего над 

городом смога достиг опасной для здоровья отметки. Пожилым 
людям и детям рекомендовано не выходить на улицу, сообщает 
ИТАР-ТАСС. Власти китайской столицы приостановили рабо-
ту на стройках и распорядились сократить выпуск продукции 
на предприятиях для улучшения экологической обстановки. 
Причиной появления смога стала установившаяся влажная и 
безветренная погода, из-за которой в воздухе резко повысилось 
содержание мелких твёрдых частиц. По оценке специалистов, 
одной из главных причин плохого воздуха в Пекине является 
большое число автомобилей. Своё влияние оказывает старый 
жилой фонд столицы и прилегающие к ней деревни, которые 
до сих пор отапливаются углём.
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По благослове-
нию его Высоко-
преосвященства, 
Высокопреосвя-
щеннейшего Сер-
гия,  митрополи-
та Воронежского 
и Борисоглеб-
ского, при со-
действии Управ-
ления культуры 
администрации 
городского окру-
г а  г. В о р о н е ж 
14 и 15 января 
2013 года в Бла-
г о в е щ е н с к о м 
кафедральном 
соборе проходит 
рождественский 
благотворитель-
ный фестиваль 
русской духовной 
музыки. 

татьяна КуЗЬмина

Средства, собранные в 
рамках фестиваля от частных 
благотворительных пожерт-
вований, будут направлены 
на оказание помощи детям из 
малоимущих семей.

Выступили хор мальчиков 
детской школы искусств №9, 
женский хор регентского 
отделения, архиерейский 
мужской хор «Символ веры», 
«Концертный хор» Воро-
нежского государственного 
театра оперы и балета.

Сегодня, 15 января, пред-
ставят свой искусство Сме-
шанный хор дирижерско-
хорового академического 

отделения Воронежского му-
зыкального колледжа имени 
Ростроповичей, Воронежский 
мужской хор «Православная 
Русь», хор духовенства и 
матушек Воронежской и Бо-
рисоглебской епархии «По-
кров»,  Архиерейский сме-
шанный хор Благовещенского 
кафедрального собора. 

На церемонии закрытия 
фестиваля с заключитель-
ным словом к его участни-
кам и зрителям обратится 
митрополит Воронежский 
и Борисоглебский Сергий. 
Также состоится награждение 
участников.

Начало концерта в 18 ча-
сов. 

В минувшую пятницу гу-
бернатор Алексей Гордеев 
встретился с председате-
лем Воронежской город-
ской думы Владимиром 
ходыревым. 

Валерий СеВерянин
Глава региона и спикер го-

родского парламента обсудили 
итоги работы законодательного 
органа в 2012 году и планы на 
текущий год. В частности, в свя-
зи с изменениями федерального 
законодательства, необходимо-
стью введения мажоритарно-
пропорциональной системы 
выборов, изменения формиро-
вания избирательных участков 
и округов городским парла-
ментариям предстоит внести 
соответствующие поправки в 
Устав Воронежа.

Алексей Гордеев предло-
жил депутатам гордумы рас-
смотреть вопрос о введении 
двухтуровой системы выборов 
главы города Воронеж, если 
в первом туре кто-либо из 
кандидатов не заручится под-
держкой более 50 процентов 
избирателей. По мнению главы 
региона, подобная процедура 
обеспечит легитимность из-
бранной власти.

– Это позволит избранному 
мэру убедительно подтвер-
дить своё право на управление 
городом, ведь в этом случае 
за него выскажется более по-
ловины избирателей. К тому 
же двухтуровая система по-
служит гарантией от прихода 
во власть «случайных» людей, 
которые, используя вбросы и 
подкуп, могли бы повлиять на 
итоги голосования. И, самое 
главное, двухтуровая система 
более демократичная и отвеча-
ет принципам народовластия, – 
подчеркнул Алексей Гордеев.

Спикер городского парла-
мента поддержал предложение 
главы региона.

Кроме того, губернатор и 
Владимир Ходырев обсуди-
ли ход реализации муници-
пальной целевой программы 
«Развитие дошкольного об-
разования городского округа 
город Воронеж». Она была 
разработана городской думой 
по поручению губернатора с 
целью создания необходимого 
количества мест в детских 
дошкольных учреждениях. 
Решено провести рабочее со-
вещание, которое даст старт 
практической реализации дан-
ной программы. 

Выборы  
в два тура
Власть

Валерий ВалентиноВ

Открыли вечер губернатор 
Алексей Гордеев и его супруга 
Татьяна Александровна. Глава ре-
гиона напомнил, что в минувшем 
году труд всего воронежского 
сообщества позволил добиться 
высоких показателей в экономике 
и социальной сфере:

- Мы не просто увеличили 
темпы или отличаемся от средне-
российских цифр на какие-то про-
центы – наши темпы превышают 
среднероссийские в несколько 
раз, - подчеркнул  он. - Но мы 
на этом не останавливаемся. Мы 
заявили, что наш регион – лидер. 
И важно, чтобы каждый гражда-
нин участвовал в этом лидерском 
движении. Это является залогом 
нашего хорошего будущего.

Отдельно Алексей Гордеев ска-
зал о тех, чей вклад в процветание 
края особенно заметен:

- Говоря о каких-то положи-
тельных явлениях, тенденциях, 
мы должны поблагодарить наш 
воронежский бизнес. В частности, 
большую роль в этом процессе 
играет некоммерческая органи-
зация «Лидер», - сказал губер-
натор. - В декабре Воронеж стал 
городом-миллионником. Думаю, 

социально ответственное поведе-
ние бизнеса тоже располагает к 
тому, чтобы у нас росло население. 
Желаю развития вашим органи-
зациям и предприятиям. Через 
это развитие мы получим больше 
возможностей делать добрые дела 
и помогать нуждающимся в этом 
людям!

Татьяна Гордеева, выступившая 
от лица комиссии, занимающей-
ся распределением средств, со-
бранных на благотворительных 
вечерах, привела ряд примеров, 
подтверждающих масштабность 
оказываемой поддержки. Она 
также обратилась к участникам ве-
чера с предложением: помогать не 
только материально, но и своими 
полезными идеями. 

После четы Гордеевых на сцену 
поднялся митрополит Воронеж-
ский и Борисоглебский Сергий. 
Он поздравил собравшихся с про-
шедшим Рождеством и старым 
Новым годом.

- Наше воронежское общество 
становится все более открытым 
к нуждам тех, кому требуется по-
мощь. То, что мы замечаем своего 
ближнего, является условием 
благополучия человека, - отметил 
Владыка.

В подтверждение того, что 

средства, собранные на благотво-
рительном вечере 2012 года, нашли 
своих адресатов, гостям продемон-
стрировали видеоролик. А вслед 
за ним выступила одиннадцати-
летняя учащаяся Воронежского 
музыкального колледжа по классу 
скрипки Мария Артеева. В 2011 
году Маша стала обладателем 
именного сертификата «Рожде-
ственского благотворительного 
вечера», а в 2012-м – победителем 
престижного международного 
телевизионного конкурса юных 
дарований «Щелкунчик» в Мо-
скве. Подарками для талантливой 
исполнительницы стали именная 
стипендия Фонда Владимира 
Спивакова и итальянская скрипка 
Scroll Fine Instruments.

Другой юный музыкант – лау-
реат различных конкурсов Дми-
трий Соломатин. Благотвори-
тельные средства позволили ему 
приобрести новый инструмент 
– выборный баян и поучаство-
вать в международном конкурсе 
баянистов, проходившем в США. 
Дима порадовал своим мастер-
ством, выступив перед гостями 
вечера в дуэте с чемпионом мира 
по игре на аккордеоне французом 
Ноэлем Орельеном. Их номер 
вошёл в основную часть концерт-
ной программы под названием 
«Совет в Филях». 200-летие по-
беды России в Отечественной 
войне 1812 года, отмечавшееся в 
минувшем году, стало сквозной 
темой вечера. Артисты Воронеж-
ского государственного акаде-
мического театра драмы имени 
А.В. Кольцова перевоплотились 
в доблестных генералов, а роль 

полководца Михаила Кутузова 
в постановке исполнил попу-
лярный артист театра и кино, 
народный артист Российской 
Федерации Юрий Стоянов.

В ходе «Совета» на сцене, сме-
няя друг друга, появлялись испол-
нительница популярных эстрад-
ных французских песен Натали 
Лермит, хор «Православная Русь», 
учащиеся Воронежского хорео-
графического училища и многие 
другие артисты.

Затем состоялся традиционный 
благотворительный аукцион. В ка-
честве основных лотов на нем были 
выставлены картины художников. 
Также вниманию собравшихся 
был представлен специальный 
лот от Российской академии наук 
– юбилейное коллекционное изда-
ние книги «Отечественная война 
1812» с приложением портретов 
с биографиями сподвижников 
императора Александра I и с пер-
сональной дарственной надписью 
от президента РАН Ю.С. Осипо-
ва. Алексей Гордеев, не нарушая 
традицию, представил на аукцион 
золотые наручные часы. Всего на 
торги было заявлено более десяти 
лотов. Помимо их приобретения 
гостями были сделаны дополни-
тельные пожертвования.

На этот раз сумма, собранная 
на нужды особо одарённых детей, 
составила 75 млн 365 тысяч рублей 
– больше, чем в ходе трёх предыду-
щих губернаторских Рождествен-
ских благотворительных вечеров 
вместе взятых (8 миллионов ру-
блей – в 2010 году, 12 миллионов 
100 тысяч – в 2011-м и 37 миллио-
нов 275 тысяч – в 2012-м).

Залог хорошего будущего
Событие | На губернаторском Рождественском благотворительном  

вечере  собрано 75 млн  365 тысяч  рублей 

В минувшее воскресенье состоялся ежегодный благотвори-
тельный вечер. Как известно, проводятся они с целью сбора 
средств для адресной помощи особо одарённым детям, 
многие из которых уже успели прославить Воронежскую 
область в спорте, науке и искусстве. По традиции, ведущей 
свою историю с 2010 года, в мероприятии приняли участие 
представители политической и бизнес-элиты региона, пред-
приниматели, духовные лица и деятели культуры.

николай КардаШоВ

г.лиски. Фото автора
Для путейского бригадира тот 

последний день осени закончился 
без всяких происшествий. Вер-
нулся с перегона Лиски-Пухово, 
где работала его бригада, домой. 
Переоделся, умылся, поужинал. От 
раздавшегося телефонного звонка 
Евгений Неумывакин ничего пло-
хого не ждал. Позвонивший, школь-
ный учитель Евгения, Александр 
Митрофанович Бобков, с тревогой 
сообщил: «Женя, прошёл только 
что поезд. Но, видно, что-то там не-
ладно – снопы искр от пантографа 
на землю сыплются». Услышанное 
заставило моментально собраться, 
прихватить карманный фонарь и 
броситься к указанному Бобковым 
второму пикету 673-го километра.

…Евгений посветил на контакт-
ные провода фонариком, но плотная 
темень скрывала затаившуюся беду. 
Её помог обнаружить очередной пас-
сажирский поезд, проследовавший 
по перегону. Вслед за глухим ударом 
Евгений успел заметить в ослепи-
тельной вспышке неестественно 

провисший провод над рельсами 
второго пути. По мобильному теле-
фону он тут же сообщил об угрозе 
исполняющему обязанности глав-
ного инженера лискинской ПЧ-4 
Николаю Шварову и начальнику 
участка Вячеславу Блинову. Пока 
те созванивались с постом отправ-
ления поездов и с службой электро-
снабжения, Евгений бросился в 
сторону ожидаемого поезда, подавая 
фонарём знаки остановки. 

- Успел пробежать с километр 

– до второго пикета 672-го кило-
метра, - рассказывает Неумыва-
кин. – Поездная бригада на мои 
сигналы среагировала вовремя, 
остановила скорый пассажирский 
поезд. Вместе с помощником маши-
ниста осмотрели опасный участок, и 
правда, из-за неисправности детали 
подвески контактный провод пред-
ставлял реальную угрозу.

- Действия Евгения безукориз-
ненно правильные, - комментирует 
поступок своего недавнего ученика 

Николай Шваров. – Не отреагируй 
он на звонок, последствия могли 
быть серьёзные: ведь на этом участ-
ке начинается подъём, и грузовыми 
поездами-тяжеловесами он мог бы 
быть надолго закупорен. Да и для 
пассажирских составов обрыв ава-
рийного контактного провода добра 
не сулил: на путях под током люди 
могли оказаться. Но для Евгения 
такой поступок очень даже харак-
терен, я это знаю. 

К сказанному нелишне добавить, 
что Евгений Неумывакин из ди-
настии железнодорожников. Отец 
его, Владимир Иванович, продле-
вал жизнь локомотивам, работал 
слесарем-ремонтником. Мама, Анто-
нина Петровна, трудилась дежурным 
по отправлению на станции Лиски. 
Сам Евгений на Лискинской дистан-
ции пути одиннадцатый год. О работе 
своей говорит без пафоса, но твёрдо: 
«Приработался. Здесь моё место».

За бдительность и грамотные 
действия по предотвращению угро-
зы безопасности движения началь-
ник ЮВЖД Анатолий Володько 
наградил путейца Евгения Неумы-
вакина именными часами.

И поезда пошли по расписанию
Земляки | Неравнодушие лискинского путейца Евгения Неумывакина  
и его школьного учителя предотвратило  беду

В субботу вечером «скорая 
помощь» и пожарные под-
разделения спешили на 
помощь к 17 пассажирам и 
экипажу  рейсового лайнера, 
следовавшего по маршруту 
Москва – Белгород. 

Сергей КроЙЧиК

У  турбиновинтового само-
лёта шведского производства 
СААБ-340Б, принадлежащего 
авиакомпании «Полёт», внезапно 
отказал левый двигатель, и эки-
паж принял решение совершить 
экстренную посадку в Воронеж-
ском аэропорту. Приземление 
прошло успешно, при этом никто 
не пострадал. 

По словам менеджера авиаком-
пании «Полёт» Елены Яковлевой, 
уже спустя пару часов, после 
технического осмотра и ремонта, 
самолёт продолжил свой рейс. 
Кстати, по словам Елены, это 
один из немногих экстремальных 
случаев, связанных с данной авиа-
компанией и маркой самолёта.  

Аварийная 
посадка
происшествие

НОВОСТИ

twitter.com/KommunaNews
одноЙ СтроКоЙ

Реклама.

Губернатор Алексей Гордеев с супругой  
Татьяной тепло приветствуют юные дарования.

Победитель международного конкурса «Щелкунчик» Мария Артеева.

Духовные песнопения  
под сводами Благовещенского 
собора.

Славный продолжатель династии железнодорожников  
Евгений Неумывакин.
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У карты области
Лискинский район

Николай СТАРЫХ

Конечно же, трудоустроить-
ся в городе легче, чем в сель-
ской местности. К примеру, в 
райцентре Каменка из четырех 
пищевых предприятий два - 
масложиркомбинат и молоко-
завод - давно не испытывают 
кадрового дефицита,а еще 
два - небольшие маслобойни 
- периодически нуждаются в 
грузчиках, желательно моло-
дых крепких парнях. Стоит ли 
удивляться тому, что многие 
люди среднего и предпенси-
онного возраста не смотрят с 
надеждой в сторону Центра 
занятости населения? 

Впрочем, заслуживает вни-
мания информация Управ-
ления занятости населения 
Воронежской области: в том, 

что численность официально 
зарегистрированных безработ-
ных граждан сократилась за 
прошлый год почти на 5 тысяч 
человек, свою положительную 
роль сыграли региональные и 
областные целевые программы 
по снижению напряженности 
на рынке труда. 

Разумеется, становиться на 
учет в государственный Центр 
занятости или нет - личное 
дело каждого гражданина. 
Среди тех, кто самостоятельно 
ищет работу, - 50-летний жи-
тель Воронежа Сергей Мерку-
лов. Он до глубины души воз-
мущен тем, что везде ему дают 
от ворот поворот - дескать, 
нужны работники помоложе. 
Сергей же видит причину в 
другом - работодателю про-
ще взять на вакантное место 

студента,ведь тому можно и 
трудовую книжку не оформ-
лять, и не заплатить как «не 
прошедшему испытательного 
срока». Опытный же кадр по-
требует выплатить ему все, что 
причитается, да еще натравит 
трудовую инспекцию.

Другой житель областного 
центра, пожелавший не афи-
шировать своей фамилии, 
мечет гром и молнии в адрес 
фирмы, через которую, по 
его словам, за 2-3 последних 
месяца прошли около 40 со-
искателей работы (при штате в 
50 человек в головном офисе); 
все они «не выдержали испы-
тательного срока». По мнению 
нашего читателя, такая по-
рочная практика, вошедшая в  
систему, должна пресекаться 
компетентными службами и 
органами.

 Иначе смотрят на проблему 
трудоустройства, дефицита 
и текучести кадров руково-
дители частных бирж труда. 
Директор одного из кадровых 
агентств Татьяна Харина в 
интервью журналу «Шеф» 
сказала, имея в виду большую 
сменяемость в торговле и об-
щепите линейного персонала 
(продавцы, кассиры, грузчики, 
уборщики и другие):

- Проблема кроется в самом 
отношении работодателя к 
линейному персоналу как вре-
менному (небольшие затраты 

на обучение, заниженные тре-
бования: лишь бы не воровал 
и не пил). Допускается работа 
по 10-14 часов с минимальным 
временем для отдыха, а так-
же значительное уменьшение 
ожидаемого уровня оплаты 
труда за счет системы штрафов 
и вычетов по итогам инвента-
ризаций. Кроме того, студенты 
изначально относятся к такой 
работе как временной. 

Большое количество вре-
менных работников и низкий 
уровень зарплат (к примеру, 
12000-14000 рублей у про-
давцов) позволяет кадровым 
агентствам иметь огромную 
базу данных. К тому же они 
в последнее время словно со-
ревнуются в «охвате» соседних 
и даже дальних регионов. Но, 
опять-таки, предлагается в 
первую очередь временная, 
сезонная и вахтовая работа. 

По идее, такая ситуация в 
сфере трудоустройства должна 
привлекать внимание отрасле-
вых профсоюзов. В Воронеже 
их руководители дружно со-
глашаются, что «этот вопрос 
заслуживает повышенного 
внимания», многие из них вни-
мательно изучают материалы 
«круглого стола», проведенного 
в Москве в конце прошлого года 
и приуроченного к Всемирному 
дню действий профсоюзов «За 
достойный труд!» 

Потребность в «круглом 

столе» и самом Всемирном 
дне была порождена тем, что за 
последние годы во всем мире 
произошел взрывной рост вре-
менных и срочных контрактов 
с участием кадровых агентств. 
Количество так называемых 
заемных работников за 10 лет 
удвоилось и продолжает расти. 
При этом кадровые агентства 
несказанно обогащаются, а 
работодатели стали массово 
уничтожать рабочие места с 
хорошими зарплатами и соц-
пакетами, с нормальными и 
нормированными условиями 
труда.

Если так дело пойдет даль-
ше, то в России и ее Черно-
земной части в обозримом 
будущем появится несметное 
число временно востребован-
ных, а по сути бесправных и 
нещадно эксплуатируемых ра-
ботников. Похоже, этим надо 
обеспокоиться уже сейчас, и не 
только профсоюзам, но и всему 
гражданскому обществу. 

Кстати, в последнее время 
воронежские профсоюзы мно-
го занимаются трехсторонни-
ми соглашениями, заключае-
мыми между работодателями, 
профсоюзами и муниципаль-
ными органами власти, но это 
несколько иное,чем договоры 
западных профсоюзов между 
работодателями, работниками, 
самими профсоюзами и кадро-
выми агентствами.

Временно востребованные
Рынок труда | Итоги 2012 года говорят о том, что официально зарегистрированная безработица  
в Воронежской области находится в пределах одного процента, в ряде сфер  
остро ощущается дефицит кадров и наблюдается огромная текучесть персонала
Общая численность зарегистрированных безработных 
в нашем регионе поразительно маленькая - в пределах 
всего лишь 13 тысяч человек,это почти на 0,5 тысячи 
меньше,чем год назад. При этом работодатели заявили 
в органы государственной службы занятости за год 
почти 17 тысяч вакансий.
 Между тем в Воронеже постоянно зазывали граждан 
на работу и имели свой кусок хлеба с маслом около 
сотни частных кадровых агентств. Их основной кон-
тингент - временные и сезонные работники, посколь-
ку «допустимой» нормой текучки такого персонала в 
торговле, общепите, строительстве и других сферах 
«биржевики» считают 50-70 процентов в год. Более 
того, есть тенденция к тому, что количество непосто-
янных работников будет расти.

Валерий СеВеРНЫй

Разработанным Управле-
нием лесного хозяйства Во-
ронежской области планом 
мероприятий была предусмо-
трена поэтапная расчистка 
гарей до конца 2014 года.

Организация и проведение 
работ сталкивались с целым 
рядом трудностей, связанных 
с отсутствием у хозяйствую-
щих субъектов лесохозяй-
ственного профиля Воронеж-
ской области достаточного 
технического и кадрового 
потенциала, низким спросом 
на мелкотоварную и дровяную 
древесину, сокращением срока 
выполнения работ по расчис-
тке гарей за счёт длительного 
пожароопасного периода. 

Поэтому к концу 2011 года 

было расчищено лишь 70 про-
центов от запланированного 
годового объёма. 

 Учтя накопленный опыт, 
мобилизовав усилия лесни-
честв, ужесточив контроль 
исполнения госконтрактов, 
анализируя все случаи отсту-
пления от графика выполнения 
работ и оперативно их ликви-
дируя, план по расчи стке гарей 
2012 года Управление выпол-
нило уже на 103,7 процента.

Всего по состоянию на 1 ян-
варя 2013 года расчищено 8345 
гектаров, или более половины 
от общей площади гарей. До 
конца 2014 года планируется 
расчистить ещё 7555 гектаров 
горельников, сообщает пресс-
служба Управления лесного 
хозяйства Воронежской об-
ласти. 

Навёрстывается упущенное
Природа | В Воронежской области годовой план по расчистке гарей выполнен на 103,7 процента

Чтобы вырастить такой лес, какой сгорел в 2010-м в Воронежской области,  
по оценке экспертов, понадобится не менее 45 лет.
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Валерий БАРАБАшОВ

- Именно в розыске? – спро-
сила Любовь Викторова.

- Да, - был твердый ответ.
Милиция тогда охотно при-

нимала в свои ряды бывших 
пограничников, да и теперь 
кадровики охотнее разговари-
вают с людьми, отслужившими 
срочную в армии. Словом, 
Владимир Болдырев поехал 
учиться в Минск, в высшую 
милицейскую школу.

В 85-м он снова предстал 
перед Любовью Викторовой, 
но та огорчила его: 

- Вакантных мест в угро-
зыске сейчас нет. Пойдете 
участковым?

И снова твердый ответ – 
нет.

- Тогда придется ехать на 
Север, - сказала Любовь Вик-
торова.

- Поеду, - не колеблясь отве-
чал Владимир Болдырев. – Но 
только в уголовный розыск. 
Опером.

Судьбу настойчивого кан-
дидата в сыщики решил Вя-
чеслав Мухин, работавший 
тогда начальником Централь-
ного РОВД Воронежа. Он взял 
его простым оперативником, 
наверное, увидел в молодом, 
высокого роста парне, с от-
личием окончившем высшую 
школу милиции, перспектив-
ного сотрудника. Владимир 
Болдырев горячо, с присущей 
ему ответственностью, взялся 
за дело. Правда, практическая, 
повседневная жизнь опера-
лейтенанта отличалась от той, 
которую рассказывали в книж-

ках и показывали в кино. Там 
не говорилось о рутине – по-
квартирных обходах, долгих 
расспросах-допросах жильцов, 
построении версий преступле-
ний и их проверках, тягомотных 
экспертизах, бессонных ночах, 
часто безрезультатных засадах… 
Иные лейтенанты не выдержи-
вали, уходили. Но Владимир 
Болдырев не сломался, хотя и 
жить было негде, и жена Елена 
(они поженились в Минске), 
скажем прямо, загрустила. Но 
она хорошо понимала мужа: он 
выбрал профессию навсегда, 
бесповоротно.

Шло время, рос авторитет 
Владимира Болдырева. Его 
упорство, настойчивость, от-
ветственный подход к пору-
ченным делам приносил успех 
в раскрытии преступлений. Его 
знали и в преступном мире: 
если Владимир Болдырев уце-
пился за что-то - не отступит, 
доведет дело до конца. Появи-
лось по отношению к нему у 
сослуживцев и уважительное 
отчество – Алексеевич. Это 
было признанием его профес-
сионального взросления. 

Начальство двигало Влади-
мира Болдырева и по служебной 
лестнице – опер, старший опер, 
начальник отдела. Болдырева 
заприметили и в УВД Воронеж-
ской области. Николай Попов, 
руководивший тогда Уголовным 
розыском, вызвал его, сказал:

- Ты, Владимир Алексеевич, 
за семь лет работы «на земле», 
в Центральном РОВД, при-
обрел опыт, навыки в Управ-
ленческой работе. Переходи в 
Управление.

Семь лет Владимир Болды-
рев «отпахал» в Управлении 
– он перенес на новое место 
службы все тот же деловой 
настрой, энергию и добросо-
вестность, с какими работал в 
Центральном РОВД. Теперь 
он был начальником отдела по 
раскрытию краж имущества.

Важных результатов Вла-
димир Болдырев и его подчи-
ненные Управления по борьбе 
с организованной преступно-
стью добились в середине двух-
тысячных годов. Совместно с 
Управлением ФСБ по Воро-
нежской области была пресече-
на террористическая деятель-
ность Панарьина, русского по 
происхождению, принявшего 
ислам, и осуществившего взры-
вы на остановках общественно-

го транспорта на Московском 
проспекте, улице 9 Января, 
неподалеку от института ге-
нетики. Террорист держал в 
страхе город, одна женщина 
погибла. Теперь он отбывает 
пожизненное заключение.

Нанесли они сокрушитель-
ный удар по банде Бражникова. 
Был отправлен за решетку и 
местный воровской авторитет 
Плотников. Изобличили быв-
шего руководителя департамен-
та по дорожному строительству 
Воронежа Батищева. Воронеж-
ское управление по борьбе с 
организованной преступностью 
было признано лучшим подраз-
делением России.

Владимир Алексеевич с 
большой охотой вспоминает о 
своих коллегах, асах розыск-

ного дела – Николае Попове, 
Борисе Трахтенберге, Юрии 
Савенкове, Олеге Никитине, 
Михаиле Сидорове… Михаил 
Васильевич, ныне полковник 
милиции в отставке, был - да и 
остается - для Владимира Бол-
дырева и учителем, и другом, 
и образцом сыщика. Многое 
почерпнул у него Владимир 
Алексеевич, многому научился 
и у остальных. За что он ни 
брался – на службе простым 
опером, начальником отдела 
в УВД, руководителем РОВД 
Советского района Воронежа 
или областного уголовного 
розыска, начальником Управ-
ления по борьбе с организован-
ной преступностью, а теперь 
вот начальником воронежской 
полиции – везде он проявляет 
высокий профессионализм, 
компетенцию. Одна из глав-
ных его забот – наряду с рас-
крытием и предотвращением 
преступлений – возвращение 
органам доверия народа. Это 
работа не одного дня и даже не 
одного года. В век рыночных 
отношений, торжества денег, 
ломки морали, нравственности 
и духовности сотрудники по-
лиции, напрямую соприкасаю-
щиеся с преступным миром, 
тоже не оказались в стороне – 
кристально чистым оставаться 
в этом обществе сложно. 

Но необходимо.
Начальник полиции Главно-

го управления МВД России по 
Воронежской области генерал-
майор Владимир Болдырев яв-
ляется для своих подчиненных 
примером во всех отношениях. 
Многолетняя добросовестная 

служба в органах, заработанное 
честным трудом продвижение 
по службе, более двухсот на-
град и поощрений, заслужен-
ный авторитет среди коллег 
дают ему полное право сказать 
по-армейски просто: «Делай, 
как я!». И требовать этого от 
подчиненных. А ещё он придер-
живается деловых и понятных 
принципов: быть мотором идей, 
прогрессивным, думающим че-
ловеком, не только спрашивать 
с подчиненных, но и заботиться 
о них. Кстати, в Воронеже со-
кратилось количество тяжких 
и особо тяжких преступлений, 
меньше стало нераскрытых 
убийств. Но – как и по всей 
России – растут наркомания, 
преступления несовершенно-
летних, коррупция. Об этом 
генерал Владимир Болдырев 
говорит с душевной болью.

В начале нынешнего января 
я спросил Владимира Алексее-
вича, как он отметил новогод-
ние праздники?

- Тридцать первого декабря 
ушёл с работы в 22.30, да ещё 
зашёл на площадь Ленина, 
посмотрел, как несёт службу 
наряд, охраняющий порядок 
у новогодней ёлки. Первого 
января был на работе с 7.30 до 
14.00. Ну, а со второго числа 
– как обычно, с полвосьмого 
на службе. Серьёзных ЧП на 
праздники не было. Это ре-
зультат и наших усилий. Хочу, 
чтобы дети наши и внуки жили 
спокойно, не боялись в вечер-
нее время ходить по улицам, 
знали, что люди в форме в 
любой момент придут на по-
мощь.

Доверие
Земляки | Сержант-пограничник Владимир Болдырев служил в аэропорту «Шереметьево-2». Уволившись в запас 1983 году,  
он пришёл в УВД Воронежской области, сказал кадровику Любови Викторовой: «Хочу служить в уголовном розыске»

Владимир Болдырев.

АЭС-2  
подрастает
 «Атомэнергопроект» на 
108 процентов выпол-
нил план строительно-
монтажных работ на Но-
воворонежской АЭС-2 за 
2012 год. Такая инфор-
мация была озвучена на 
заседании оперативного 
штаба по сооружению 
станции, прошедшего в 
прошлый четверг с участи-
ем представителей ОАО 
«Концерн Росэнергоатом», 
ОАО «Атомэнергопроект» и 
подрядных организаций. 

Валерий СеВеРНЫй

 Заместитель генерально-
го директора ОАО «Концерн 
Росэнергоатом» - директор 
филиала «Управление соору-
жением объектов» Александр 
Паламарчук отметил, что в 
2012 году на НВ АЭС-2 про-
делана колоссальная работа. В 
числе значимых событий про-
шедшего года - монтаж купола 
реакторного здания энергобло-
ка №1, ввод в эксплуатацию 
полярного крана, установка на 
штатное место корпуса реакто-
ра и оборудования реакторной 
установки (компенсатор давле-
ния, парогенераторы, главные 
циркуляционные насосы). 
Завершено также возведение 
вытяжной башни испаритель-
ной градирни (высота – 171 
метр), которая на сегодняшний 
день является самой высокой 
в России.

 К л ю ч е в ы м  с о б ы т и е м 
ушедшего декабря стало за-
вершение монтажа обору-
дования трансформаторной 
подстанции, которая прини-
мает, повышает и передаёт на 
площадку напряжение с внеш-
них линий электропередачи. 
Напряжение с подстанции 
принято в здании общестан-
ционного распределительного 
устройства, откуда мощности 
будут поданы на первооче-
редные объекты НВ АЭС-2, 
задействованные в пускона-
ладочных работах. 

 - В текущем году мы завер-
шим монтаж электротехниче-
ского оборудования, участвую-
щего в подаче напряжения на 
собственные нужды. Это позво-
лит приступить к пусконала-
дочным работам и испытаниям 
технологических систем, - под-
черкнул генеральный директор 
ОАО «Атомэнергопроект» Ма-
рат Мустафин.

 Кроме того, в нынешнем 
году специалисты выполнят 
сварку главного циркуляцион-
ного трубопровода, соединяю-
щего оборудование первого 
контура энергоблока №1.  А в 
здании турбины энергоблока 
№2 начнётся монтаж основ-
ного технологического обо-
рудования.

эНергетиКА

Бал милосердия
12 января череду праздничных дней завершил ежегодный 

Лискинский благотворительный бал. Дворец культуры радуш-
но принимал представителей бизнес-элиты района. Внима-
нию гостей была предложена праздничная программа: яркое 
танцевальное шоу, театрализованное представление, лотерея, 
аукцион и другое. Все собранные средства будут направлены 
на социальную поддержку нуждающихся.

Окно одно – услуг много
Многофункциональный центр по предоставлению госу-

дарственных услуг населению действует в Лисках совсем 
недавно - с октября прошлого года. Но за это время сотни 
людей  в комфортных условиях получили консультацию, 
оплатили квитанции и решили другие вопросы. На базе фи-
лиала работают 30 окон для приёма и выдачи документов. В 
них оказывают более 70 государственных и муниципальных 
и ряд дополнительных услуг. 

В Лискинском филиале соблюдены все установленные 
Правительством страны требования к комфортности и до-
ступности предоставления услуг. И даже есть своя изюминка 
– оборудован детский уголок с аквариумом, чтобы женщины, 
пришедшие сюда с детьми, могли оставить на время своих 
малышей и заниматься оформлением документов. Здесь по-
старались создать все условия и для населения, и для сотруд-
ников - есть летняя беседка, удобная парковка. Позаботились 
и о людях с ограниченными возможностями здоровья. 

Зубы в формате 3D
На смену привычным рентгеновским аппаратам приходят 

еще более удобные и совершенные томографы, передающие 
изображение в формате 3D. 

На днях в стоматологическом отделении Лискинской 
поликлиники заработает новое современное оборудование – 
компьютерный томограф. Для врача такой метод имеет ряд 
преимуществ: он передает полное изображение не только 
зубов, но и челюстей, височно-нижнечелюстных суставов и 
мышц. Это позволяет принять верное решение при опреде-
лении стратегии лечения, а в некоторых случаях помогает 
избежать хирургического вмешательства, снижает вероятность 
диагностических ошибок. 

Заботиться о здоровье зубов здесь учат с раннего возрас-
та. В рамках подпрограммы «Территория здоровой улыбки», 
которая направлена на преодоление психологического ба-
рьера у детей при посещении стоматолога, только в прошлом 

году лискинскими 
специалистами было 
охвачено 1538 ребят 
детсадовского и млад-
шего школьного воз-
раста – им показали 
учебные видеофиль-
мы, провели уроки 
по гигиене полости 
рта и профилактике 
стоматологических 
заболеваний. 

Все на лёд!
Вот уже более 10 лет во всех общеобразовательных учреж-

дениях Лискинского района проводится третий час физиче-
ской культуры за счет часов, выделяемых на дополнительное 
образование. В ходе этого занятия ребята имеют возможность 
кататься на коньках или плавать в бассейне. 

В новый Ледовый дворец приезжают школьники не толь-
ко из города, но и ближайших сел и деревень. В эти дни они 
готовятся к соревнованиям по фигурному катанию (тренер 
Юлия Недосекина), которые пройдут в Тихорецке. Несмотря 
на сравнительно небольшой срок обучения - полтора-два года - 
лискинцы уже успели заявить о себе на чемпионате области. 

А хоккейная команда готовится к чемпионату Московской 
области. На ее счету - победы над командами не только рай-
онными, но и соседних областей.

Лиски имеет один 
из лучших показате-
лей в Воронежской 
области по количеству 
детей, занимающихся 
физической культу-
рой. Не менее активны 
и взрослые: в празд-
ничные дни в Ледо-
вый дворец обычно 
приходят более пяти-
сот человек, в будни 
– около трехсот. 

Водоёмы без происшествий
В период новогодних праздников сотрудники МЧС орга-

низовали патрулирования на водоемах в Лискинском районе. 
Участие в них приняли сотрудники ГИБДД, Верхнедонского 
отдела рыбоохраны Азово-Черноморского территориального 
управления Росрыболовства. В ходе патрулирования прово-
дились профилактические беседы с рыбаками, раздавались 
листовки с информацией о правилах безопасности на льду. 

За указанный период на водоемах гибели людей не за-
фиксировано.

Птичьи деликатесы 
Крупнейший воронежский производитель мяса птицы 

ООО «ЛИСКоБройлер» проводит очередной этап модерни-
зации. Здесь построен новый цех углубленной переработки, 
который будет выпускать колбасные изделия и деликатесы. 
Уже готова пристройка, завозится оборудование. 

П р е д п р и я т и е , 
объемы производства 
которого достигли в 
прошлом году 90 ты-
сяч 820 тонн мяса, 
в нынешнем будет 
стараться увеличить 
их на 10 процентов. 
В связи с чем будет 
расширено производ-
ство, дополнительно 
появится 70-80 новых 
рабочих мест.

В режиме он-лайн
Дирекция аварийно-восстановительных средств ЮВЖД 

получила семь мобильных спутниковых комплексов, которые 
поддерживают видеоконференцсвязь. Пять из них имеют ав-
томатизированное рабочее место (АРМ) и врача экстренной 
службы. Новое оборудование дает возможность передавать в 
режиме реального времени видеорепортажи, которые на месте 
события фиксирует беспроводная видеокамера. Видеокадры 
попадают напрямую в центры ОАО «РЖД», специалисты 
которого смогут мгновенно среагировать на возникшую си-
туацию и оперативно провести аварийно-восстановительные 
или спасательные работы.

Материалы подготовили: Марина Калинина,  
Михаил Квасов (фото).

Новое оборудование.

Занятия фигуристов.

Уже завтра эти куры появятся на прилавках магазинов.

От верховых пожаров в 2010 году в Воронежской об-
ласти погибли лесные насаждения на площади около 
16 тысяч гектаров. 



вести

Виталий ЧерникоВ 
Фото автора

- Пять лет назад в Воронеже появи-
лась странная организация, которую 
никто не знал, - вспоминал скульптор 
Сергей Горшков. – Постепенно она ста-
ла внедряться в культурное сообщество, 
сеять вечное и доброе. Появились мо-
лодые художники, которые со временем 
стали страшно знамениты. Мало того 
– старые художники, которые были не-
знамениты, обрели известность! 

Нынешняя выставка – пятьдесят 
третья, к которой причастна галерея. 
Лучшей из состоявшихся за эти пять 
лет её директор Алексей Горбунов 
считает, правда, ту, что прошла не в 
её стенах, а на куда более просторной 
территории торгового центра «Ев-
ропа». 

Хотя на дворе уже январь, в одном 
из двух залов «Х.Л.А.М»а была уста-
новлена новогодняя ёлка, украшенная 
работами художников. Охраняли её (а 
заодно и ящик с работами липецкого ху-

дожника Юрия Татьянина) деревянные 
солдатики, знакомые по предыдущим 
новогодним вернисажам. 

Частью экспозиции стали фальши-
вые произведения искусства. Пришед-
шим в галерею предлагалось угадать, 
творения каких известных художников 
«подделаны». 

Из соседнего зала, пока было мало-
людно, периодически доносились 
странные звуки (позже они слились с 
общим весёлым шумом). Там демон-
стрировался, как выразился Сергей 
Горшков, «фильм о деятельности». 
Не галереи, а вообще. Куски каких-то 
мультфильмов причудливо соседство-
вали со съёмками пожара и вечеринки 
под песни дуэта «Гости из будущего». 
Кажется, на экране среди веселящихся 
промелькнули и лица участников не-
которых «Х.Л.А.М»овских выставок. 
Впрочем, охотно допускаю, что и мульт-
фильм был тоже снят про их жизнь; 
даже если аниматор об этом никогда 
не узнает.  

поиски и находки

Виталий ЧерникоВ

«Сегодня Александр Ива-
нович едет в Борисоглебск», 
- записал 28 ноября 1932 года 
в своём дневнике поэт Даниил 
Хармс. 

Александр Иванович – 
ближайший друг Хармса, 
поэт Александр Введенский. 
После знакомства в 1925 году 
они практически неразлучны 
– вместе организуют в род-
ном Ленинграде творческое 
объединение «Левый фланг», 
которое впоследствии транс-
формируется в легендарное 
ОБЭРИУ – Объединение 
реального искусства, одно-
временно начинают писать 
для детей по совету Самуила 
Маршака. Долгие годы Вве-
денский будет известен стране 
только в этом качестве: 

Дядя Боря говорит, 
Что 
Оттого он так сердит, 
Что 
Кто-то сбросил со стола 
Три тарелки, два котла 
И в кастрюлю с молоком 
Кинул клещи с молотком; 
Может, это серый кот 
Виноват, 
Или это черный пес 
Виноват, 
Или это курицы 
Залетели с улицы, 
Или толстый, как сундук, 
Приходил сюда индюк?

Даже арестуют друзей 
впервые в один день – 10 
декабря 1931 года. Кампания 
против детских писателей, за-
кончившаяся делом детского 
сектора Ленинградского госу-
дарственного издательства, 
стартовала, как предполагают 
историки, после выхода по-
становления ЦК ВКП (б) об 
издательской работе. Особое 
внимание оно требовало об-
ратить на издание литера-
туры для юных читателей: 
«Характер и содержание книг 
должны целиком отвечать 
задачам социалистической 
реконструкции». Творчество 
недостаточно идеологизи-
рованное – таких авторов, 
как Борис Житков, Виталий 
Бианки или недавние обэриу-
ты, - было объявлено «уво-
дящим ребят от классовой 
действительности», а детская 
литература – «участком наи-
более обострённой классовой 
борьбы». Заумь оказалась 
приравнена к контрреволю-
ции. 

«Моё произведение «Мил-
лион» является антисовет-
ским потому, что эта книжка 
на тему о пионердвижении 
превращена сознательно 
мною в простую считалку». 
«В книжке «Заготовки на 
зиму» я, так же, как и в «Мил-
лионе», сознательно подменил 
общественно-политическую 
тему о пионерском лагере те-
мой естествоведческой: о том, 
что из предметов домашнего 
обихода следует заготовить 
на зиму». На подобных, по-
лученных во время допросов 
признаниях базировалось 
обвинение. «Оплакивание 
монархического строя» усмо-
трело следствие в таких, на-
пример, строках: 

И всё ж бегущего орла 
Не удалось нам уследить 
Из пушек тёмного жерла 
Ворон свободных колотить 

Всё-таки времена были 
ещё сравнительно «вегета-
рианские»: вместо расстрела 
за подмену общественно-
политической тематики есте-
ствоведческой и прочие по-
добные преступления поэтов 
всего лишь сослали в Курск. 
Здесь компанию Хармсу и 
Введенскому составили их 
осуждённые чуть раньше 
друзья – художники Елена 
Сафонова, Борис Эрбштейн 
и Соломон Гершов. Судьба 
двоих из них также вскоре 
будет связана с Борисоглеб-
ском. 

«Ссылая человека, ему 
не давали ордера. Живи как 
хочешь! Родители присыла-
ли деньги». Гершов с Эрб-
штейном, правда, нашли при-
работок, вдвоём оформив 
экспозицию открывшегося 
в одном из местных собо-
ров краеведческого музея. 
А затем Эрбштейн получил 
приглашение поработать в 
борисоглебском театре – ему 
поручалось «придумать и 
исполнить» декорации для 

премьер. Одному справляться 
было тяжело – и на помощь 
был вызван из Курска Гершов. 
Произошло это осенью 1932 
года. Работать предстояло без 
выходных, «до упаду». 

Официально считается, 
что Борисоглебский дра-
матический театр имени 
Н.Г.Чернышевского возник в 
1937 году. Хотя информацию о 
премьерах на его сцене можно 
найти в редких сохранивших-
ся номерах городских газет, 
например, 1929 года. В чём же 
дело? Неужели лишь в том, 
что до 1937 года в городе, ско-
рее всего, не было постоянной 
труппы? Интересное (хотя 
пока неясно, насколько соот-
ветствующее действительно-
сти) объяснение содержится 
в одной фразе из найденной 
мной в Интернете статьи 
Л.Овэс «Трагедия художни-
ка» о Борисе Эрбштейне: «Те-
атр в Борисоглебске состоял в 
основном из ссыльных». 

Не исключено, что после 
появления в Народном доме 
(так изначально называлось 
здание) труппы Павла Тра-
пезникова помнить подобных 
предшественников в городе 
сочли неуместным. 

О некоторых тайнах рож-
дения борисоглебского теа-
тра я ещё расскажу чита-
телям «Коммуны». Здесь 
приведу лишь одну деталь: в 
протоколах ячейки ВКП (б) 
при местном райисполкоме 
за 1932 год, что хранятся 
в Государственном архиве 
общественно-политической 
истории Воронежской обла-
сти, мне не удалось найти ни 
одного упоминания театра и 
лишь единственное – Народ-
ного дома. Незадолго до опи-
сываемых событий, 1 августа 
в Борисоглебске проводился 
«международный Красный 
день борьбы международного 
пролетариата против опас-
ности империалистической 
войны и нападения на Со-
ветский Союз». На площади 
у Народного дома состоялся 
короткий митинг, по оконча-
нии которого демонстрация 
направилась на городской 
стадион, где были организо-
ваны спортивные и военные 
состязания. 

…Хармс попал домой го-
раздо раньше, чем его друзья: 
в октябре 1932 года. И уже 
никуда не уезжал вплоть до 
голодной смерти в тюремной 
больнице блокадного Ленин-
града. В начале 1930-х ещё 
могли оказаться действен-
ными хлопоты отца, бывшего 
революционера. 

Срок же ссылки Введен-
ского не закончился. Поэт 
собирался провести её остаток 
в Вологде. Однако ему и Гер-
шову было разрешено заехать 
в Ленинград до отправления 
к новому месту ссылки. Три 
приятеля встретились на юби-
лейной выставке «Художники 
РСФСР за пятнадцать лет» 
в Русском музее. Не в тот ли 
день Александр Введенский 
решил поменять Вологду на 
Борисоглебск? Похоже, про-
сто за компанию. 

Если переписка Даниила 
Хармса публиковалась не 
раз, то письма к нему Алек-
сандра Введенского обна-
родованы лишь несколько 
лет назад. У двух друзей 
выработалась своеобраз-
ная манера эпистолярного 
общения. Вот и почтовые 
карточки, которые присылал 
Введенский в Ленинград, 
выдержаны в традиционном 
для их переписки игровом 
духе. «Бессмыслицы звезда» 
(воспользуемся образом из 
его стихов) горит здесь с 
яркостью прожектора. 

(Окончание следует).

Светлана ЛЯШоВА
Россошанский район

Лицей выпускает специали-
стов востребованных на селе 
профессий. Это трактористы-
машинисты сельскохозяй-
ственного производства, во-
дители автомобилей категории 
«В» и «С», автомеханики, ав-
тозаправщики, повара, конди-
теры. А с нынешнего учебного 
года стараниями Владимира 
Алексеевича введена новая 
специальность – автокранов-
щик автомобильного крана. 
Обучение не только бесплат-
ное, учащиеся здесь получают 
стипендию, хорошисты и от-
личники – повышенную

За время директорства Си-
лакова налажена посещаемость. 
Внеклассная работа ведётся 
в кружках, секциях, хоровом 

классе. Для ребят организовали 
конкурс «А ну-ка, парни!», для 
девчат – «Мисс Лицей-2012». 
Мужской состав лицеистов 
также побывал с экскурсией в 
Острогожской военной части. 
Одновременно руководителем 
решались неотложные хозяй-
ственные задачи. Провели 
ремонт кровли в мастерских, 
капитальное обустройство 
спортивного зала, на главном 
входе учебного корпуса по-
ставили новые прозрачные 
двойные двери, от чего в холле 
вместо прежней чуланной по-
лутьмы теперь царит свет. Для 
директора нет мелочей: «Надо 
лицей тянуть выше и выше во 
всех отношениях», - считает 
Владимир Алексеевич. И гово-
рит это не как новый директор, 
а как человек, давно влюблён-
ный в это учебное заведение.

Малая родина Владимира 
Алексеевича – хутор Иванчен-
ково, что неподалеку, родители 
– крестьяне. С первого класса 
в восьмилетку ходил пешком. 
Окончил ее на «4» и «5». Бы-
товало мнение, что в СПТУ 
№4 – так тогда назывался про-
фессиональный лицей №29, в 
большинстве поступают тро-
ечники, а хорошистам откры-
вались иные перспективы. Но 
будущего студента Силакова в 
училище привлекали два новых 
момента: механика (мопеды он 
разбирал-собирал лет с десяти) 
и, так сказать, география: до 
дома – рукой подать. Отучив-
шись положенные три года, 
Владимир по направлению 
СПТУ поступил в Орехово-
Зуевский техникум. Успешно 
окончив и его, он в 1982 году 
возвратился в родное училище 
на девять лет – мастером про-
изводственного обучения.

В те годы директором учили-
ща был М.Д. Ходырев. Человек, 
преданный делу просвещения, 
он все свои силы и инициативу 
направлял и на внедрение пере-

довых технологий и активную 
внеклассную жизнь. Здешний 
коллектив художественной са-
модеятельности был лучшим в 
Воронежской области, выезжал 
в Чехословакию и Болгарию. 
И Владимир Силаков старал-
ся быть под стать директору, 
стремился быть полезным 
училищу.

В 1984 году СПТУ №14 был 
выделен первый на весь район 
комбайн «Дон». Пригнать его, 
посреди зимы, предстояло 
своим ходом из Калача. Кому 
по плечу такое? Конечно же, 
Владимиру Силакову. В Ка-
лач отправились  с коллегами 
вчетвером. Комбайн-красавец 
впечатлил – очень крупная, 
массивная машина! Но как 
пройдёт по заснеженным до-
рогам, да при низких темпера-
турах? Однако глаза боятся, 
а… Силаков сел за штурвал 
«Дона», группа сопровождения 
– на ГАЗ-53, и поехали. Обо-
шлось без приключений, пока 
не упёрлись в понтонный мост 
через Дон в районе Белогорья. 
Патриот старой закалки Г.И. 

Хмыз шумел: «Не пущу! Нам 
страна доверила, а ты утопишь! 
Комбайн наш шире моста, а 
как соскользнешь?». Силаков 
попросил другого коллегу от-
влечь опасливого товарища, 
а сам – в кабину. Отступать 
некуда: впереди шаткая лента 
понтона. При заезде мост про-
сел так, что волны плеснули по 
корпусу комбайна. А колеса, 
и впрямь, были едва ли не на 
самых его краях. Но Владимир 
собрался внутренне, и аккурат-
но повел многотонную махину. 
Дон-батюшка пропустил свое-
го железного тёзку на другой 
берег. 

Когда в районе начали созда-
вать хозрасчетное предприятие 
по ремонту бюджетных обра-
зовательных учреждений, - а 
очень нужно было решать про-
блемы, когда что-то ломалось, 
прорывало, грозило выйти из 
строя, - говорили: «Выручай, 
Силаков!». Так он стал руко-
водителем «Учпродстроя». 
Предприятие оказалось необы-
чайно востребованным. Но в 
ходе перестройки, когда все 

рушилось, Владимиру Алексее-
вичу ничего не оставалось, как 
реорганизовать предприятие в 
частное. На выборах 2010 года 
в Новопостояловском сельском 
поселении, куда территориаль-
но входит и лицейский поселок 
Молодежный, В.А. Силаков 
стал третьим по числу набран-
ных голосов. 

И вот новая страница жизни 
– руководство лицеем. Спра-
шивается, зачем весь этот воз 
проблем человеку, состоявше-
муся во всех отношениях?

- А просто прикипел к этому 
училищу с детства еще, со сту-
денчества, - отвечает Владимир 
Алексеевич. – И сейчас для 
меня эта работа – как возвра-
щение в юность, с её надеждами 
и планами. Очень хочу всё 
здесь сделать лучше, вывести 
лицей на новый «старый» уро-
вень – в лидеры! Ведь училище 
таковым и было в  70-80-е годы. 
Главное, что есть с кем этого 
добиться: молодёжь идёт к нам 
учиться. В этом году набор 116 
человек, давно столько не было. 
Это здорово! 

«Будем лучшими!»
Земляки | Новый директор одного из старейших россошанских профессиональных лицеев намерен вернуть ему былую славу
«Он – один из самородков, и самый деятельный наш 
депутат!» – так отрекомендовал глава Новопостоялов-
ской сельской администрации С.И. Бобров Владимира 
Силакова, который в феврале возглавил профессио-
нальный лицей №29. 
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Деревянные солдаты охраняют праздничную ёлку.

Иван Горшков.

Центром притяжения в 
Островках, как и в любом дру-
гом селе, является школа. Идея 
большого фестиваля родилась 
во время проведения детского 
песенного праздника, посвя-
щённого выдающемуся зем-
ляку, Герою Советского Союза 
С.И.Хорошилову, награждён-
ному за работу председателем 
колхоза в мирное время двумя 
орденами Ленина. 

На этот праздник тради-
ционно в село собираются в 
начале мая коллективы окрест-
ных школ. К директору школы 
Е.М.Труфановой пришли вы-
пускники: генерал-лейтенант 
Г.М.Сапронов и экс-советник 
департамента образования, 
науки и молодежной поли-
тики Воронежской области 
Г.В.Шатунова. Они предло-
жили провести фестиваль для 
всех земляков, выпускников 
школы, кому дорога и близка 
островская земля. 

Не принять эту инициативу 
уважаемых земляков Ели-
завета Михайловна просто 

не могла. Идея стала жить, 
получила поддержку многих 
людей. Первым откликнулся 
и материально поддержал фе-
стиваль депутат Воронежской 
областной думы В.В.Токарев, 
за что ему огромная призна-
тельность от земляков. 

Фестивалю дали краси-
вое название «Зовут родные 
Островки». Почему Остров-
ки? Ведь принимали участие 
в нём жители всей округи, 
так называемой Токайской 
оси. Река Токай длиной всего 
60 километров, но берега ее 
густо заселены почти на всем 
протяжении. Села Росто-
ши, Дерябкино, Никольское, 
Архангельское, Островки, 
Артюшкино, Вязовка тянутся 
друг за другом. 

«Островки» - еще и сим-
волический собирательный 
образ глубинной русской 
деревни, которая безропотно 
веками несет свой крест не-
справедливости и забвения. 
Ей нужны не только поддерж-
ка государства, но любовь и 

забота земляков, ведь ни для 
кого не секрет, что деревня 
– большая патриархальная 
семья, сила которой - в един-
стве и взаимопомощи, в любви 
и верности. 

Фестиваль собрал большое 
количество гостей и участ-
ников и получил широкий 
общественный резонанс. Орг-
комитет проделал огромную 
работу, которая по плечу лишь 
дружному коллективу едино-
мышленников. Активную роль 
сыграл Интернет. Общение в 
«Одноклассниках» заметно 
активизировалось! Давно на 
школьном дворе одновременно 
не собиралось столько вы-
пускников школы: приехали из 
Москвы, Молдавии, Тюмени, 
Украины, с Урала. Это была 
большая семья, у которой есть 
общее прошлое, настоящее и, 
надеемся, будущее.

Инициативная группа пред-
ложила создать попечитель-
ский совет фестиваля, пред-
седателем которого был избран 
В.М.Шатунов, выпускник и 

учитель школы, почетный ра-
ботник начального профес-
сионального образования Рос-
сийской Федерации. В состав 
совета вошли генеральный 
директор агрокомбината «Ни-
колаевский», депутат облдумы 
В.В.Токарев; генерал-лейтенант 
Г.М.Сапронов, начальник от-
дела снабжения Воронежско-
го вагоноремонтного завода 
А.В.Катасонов, настоятель 
Никольской церкви отец Сер-
гий и другие. 

Было принято решение сде-
лать фестиваль ежегодным и 
провести второй 3 и 4 августа 
2013 года. Девизом его избрали 
простые и близкие сердцу каж-
дого человека слова: «Мама. 
Семья. Родина». В программу 
предварительно включили три 
номинации: «Народное творче-
ство», «Семейное творчество», 
«Любимые песни». Будут под-
готовлены две фестивальные 
площадки: для взрослых и для 
детей. Откроется «Игровая 
поляна». Будет высажен «Эко-
логический десант». В первый 

день состоятся детский и взрос-
лый фестивальные концерты. 
Второй день решено сделать 
театральным.

 В настоящее время ведется 
активная работа по подготовке 
второго фестиваля. Проведен 
конкурс «Токайская землячка», 
коллективом школы построен 
фонтан, открыт зимний сад, 
пополняется школьный музей, 
заасфальтирована территория 
у входа в школу. В феврале 
состоится праздник «Россия, 
Русь! Храни себя, храни!», в 
ходе которого будут отобраны 
участники по номинациям 
фестиваля. Попечительским 
советом подготовлен проект 
арт-парка «Сказки Запольного 
леса». Оргкомитет уже прини-
мает и рассматривает заявки, 
идеи и предложения. Начат 
сбор средств в Фонд второго 
фестиваля.

На днях в селе прошло 
заседание попечительского 
совета. Обсуждались вопро-
сы о ходе подготовки второго 
фестиваля и праздновании в 

2014 году 50-летия открытия 
школы.

Его задача - возрождение 
села, развитие творческой и 
общественной активности на-
селения, а также привлечение 
внимания властей и обще-
ственности к экономическим 
проблемам Островков. 

А пока здесь ждут земляков, 
переселенцев, предприимчивых 
хозяев, готовых вкладывать 
средства в сельскохозяйствен-
ное производство, создавать 
рабочие места, делать эти бла-
гословенные края привлека-
тельными для жизни. Кстати, 
сюда уже переехали двадцать 
семей из разных регионов – от 
Архангельска до Хабаровска. 
В январе-феврале приедут три 
семьи из Казахстана и одна из 
Перми. 

Виктор ШАТУНОВ,  
председатель Попечитель-

ского совета фестиваля; 

Владимир ТРУФАНОВ,  
глава администрации 

Островского сельского  
поселения.

«Зовут родные Островки»
Увлечённые | В одном из сёл Аннинского района идет подготовка ко второму фестивалю народного творчества

Сначала пожар,  
после – танцы  
Вернисаж | Воронежская галерея отметила своё пятилетие 

«Пиши  
и правильно 
дыши» 
Приключения двух художников и одного 
поэта в борисоглебской ссылке 

Александр Введенский.  
Фото из следственного  
дела, 1931 год.
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Посвящённая дню рождения галереи «Х.Л.А.М» выставка получилась 
несколько более скромной, чем предыдущие подобные, также про-
ходившие в дни новогодних праздников. Своё пятилетие галерея 
отмечала, так сказать, на «обломках» предыдущей выставки – про-
екта «Золотой павильон» Ивана Горшкова. Некоторые дополнитель-
ные экспонаты были повешены на стену минут за пятнадцать до 
официального открытия экспозиции, буквально на глазах первых 
пришедших на праздник гостей. 

Отряд вернулся из Чечни
В Воронеж из длительной командировки в Чечню вернулись бойцы 

ОМОНа и СОБРа. Они участвовали в специальных операциях, 
обеспечивали общественный порядок в республике. На торжественную 
встречу пришли руководство главка, коллеги и родственники бойцов. 
Сотрудников полиции поблагодарили за успешное выполнение 
обязанностей, а отличившихся бойцов наградили благодарностями, 
сообщает пресс-служба ГУ МВД по Воронежской области.

Зимний университет 
В дни школьных каникул в ВГУ для учащихся старших классов Во-

ронежа, Богучара и Белгородской области был организован «Зимний 
университет». Ребята, побывавшие в вузе, узнали о мероприятиях, 
которые проводит университет, в том числе о конференции Научного 
общества учащихся и олимпиаде «Ломоносов», посетили кафедры и 
лаборатории интересующих их факультетов. Для школьников провели 
практические занятия по решению заданий творческого характера и по-
вышенной сложности, а для их учителей - консультации по математике, 
информатике, биологии, химии, обществознанию и праву. Провели их 
преподаватели университета.

Для здоровья таловчан
Около трёх миллионов рублей было направлено в прошлом году 

Таловской районной больнице в рамках программы по модернизации 
здравоохранения. Приобреталось современное медицинское обо-
рудование, совершенствовалось лечение, ремонтировались палаты и 
кабинеты. Оказывал материальную поддержку ЦРБ и муниципалитет. 
Глава районной администрации Виктор Бурдин, посетивший недавно 
больницу, пообещал, что и в дальнейшем развитию этого учреждения 
будет уделяться повышенное внимание. 

Татьяна ПеТРеНкО,  
Светлана ШАмАкиНА, Василий ЧеРНОУСОВ.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

Агроснабженческая  компанияЛиц. №704478, рег. №ТС50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

Воронежкомплект

Цена – на момент публикации.агроТехпарК: г. Воронеж, ул. дорожная, 36и. 
Тел./факс: (473) 263-28-59 (многоканальный), 272-44-75. http://www.vapk.ru

ПАО «Червона Зирка»,  
г.Кировоград, Украина

Сеялка универсальная пневматическая  
«Вега-8 профи» для посева пропашных 
культур по минимальной технологии 
850 тыс. руб. с НДС.

Сеялка универсальная пневматическая точного высева «Веста-8»  
с 2-контурным приводом посевной секции (модель 2013 года)   420 тыс. руб. с НДС.

ООО НПП «БЕЛОЦЕРКОВМАЗ»,  
г. Белая Церковь, Украина

универсальный дисковый 
агрегат уда-3,8-20  
430 тыс. руб. с НДС.

Комбайн роторный  
прицепной Крп-2,0 «рось-2» 
350 тыс. руб. с НДС.

глубокоразрыхлитель гр-4,3  
(со шпорчатым катком) 
330 тыс. руб. с НДС.  Се
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ОАО «Домостроительный 
комбинат»

проводит 

ЗАСЕЛЕНИЕ 
ЖИЛЫХ ДОМОВ, 
расположенных по адресам: 

1) пр-т Труда, д. 18  
(пр-т Труда, 18, поз. 3) –  

дата заселения 21.01.13г.
2) Московский пр-т, д. 90а  

(4 ГСк, поз. 79) –  
дата заселения 28.01.2013г.

3) ул. Тепличная, д. 26/5 
(Тенистый, поз. 19) –  

дата заселения 28.01.2013г.

Начало заселения в 9.00.
При себе иметь паспорт  

и правоустанавливающие 
документы.

Справки по тел. (473)  
263-99-77 с 8.30 до 17.30.

Как известно, еще 30 ноября 
прошлого года воронежский 
футбольный клуб «Факел» 
покинули его президент Кон-
стантин Сарсания и главный 
тренер Сергей Савченков. Ру-
ководителю Управления по 
физической культуре и спорту 
Владимиру Кадурину потре-
бовался ровно месяц для того, 
чтобы подыскать новую канди-
датуру на пост президента клу-
ба. Претендентами на руково-
дящую должность назывались 
Юрий Батищев, Александр 
Панюков, Александр Солодов, 
Владимир Нетесов, и только 
29 декабря губернатором Во-
ронежской области Алексеем 
Гордеевым на эту должность 
был утвержден Евгений Север-
гин - управляющий директор 
ОАО «Воронежская энерго-
сбытовая компания», один из 

главных спонсоров футболь-
ной команды.

Почти две недели ново-
испеченный президент ФК 
«Факел» обдумывал, кого же 
пригласить в клуб на долж-
ность главного тренера. Вы-
бирать, по словам Владимира 
Кадурина, было из кого: целый 
ряд известных российских 
тренеров изъявил желание по-
работать в Воронеже. Однако 
Евгений Севергин решил оста-
новить свой выбор на местном 
специалисте. 10 января, когда 
воронежский «Факел» от-
мечал 35-летнюю годовщину 
со дня своего рождения, было 
объявлено, что на тренерский 
мостик команды вступит Алек-
сандр Щеголев. В свое время 
Александр играл за воронеж-
ский «Факел» и московский 
«Спартак», был чемпионом 
России и участником Лиги 
чемпионов. Его помощниками, 

скорее всего, станут бывшие 
партнеры по «Факелу» Алек-
сандр Черкес и Александр 
Степин. Именно 10 января 
команда провела первую в этом 
году тренировку, которая про-
шла на учебно-тренировочной 
базе в поселке Тенистый, где и 
пройдет первый этап подготов-
ки к решающим матчам сезона 
2012-2013 года. 

Как стало известно, команда 
понесла и первые кадровые 
потери. Четыре футболиста 
уже покинули расположение 
«Факела». Это два вратаря 
- Евгений Пузин и Михаил 
Комаров, защитник Евгений 
Гапон и полузащитник Денис 
Клопков. Вполне возможно, 
что уже в ближайшее время 
компанию им составят гол-
кипер Федор Дьяченко и за-
щитник Александр Денисов. 
Жалеть приходится разве что 
об уходе Гапона, игрока мо-

лодежной сборной России, да 
Клопкова, любимчика Сар-
сания и Савченкова, которые 
переходят в литовский «Ат-
лантас» из Клайпеды. Именно 
в «Атлантас» собирается и 
Комаров. Гапоном интересу-
ется ярославский «Шинник», 
Денисовым - астраханский 
«Волгарь», Клопковым - бел-
городский «Салют». Заметим, 
что все эти клубы - аутсайдеры 
ФНЛ. Новичков в «Факеле» 
пока нет. Напомним, что по 
регламенту чемпионата зимой 
можно пригласить в команду 
не более пяти футболистов. 
Воронежцы пока тренируются 
в прежнем составе, исключение 
составляет лишь полузащит-
ник Мавлетдинов, подхватив-
ший ангину. 

Цель у команды остаётся 
прежней - завоевание первого 
места и путёвки в Футбольную 
национальную лигу.

«Факел» начал подготовку
футбол | Команда нацелена на первое место
максим СКВорЦоВ

Казалось бы, совсем недавно «Бу-
ран» числился среди лидеров Высшей 
хоккейной лиги. Но сейчас турнирная 
ситуация такова, что воронежцам нужно 
прилагать максимум усилий, чтобы про-
биться в плей-оф, то есть занять место 
не ниже 16-го. Из первого выездного 
турне в новом году подопечные Виктора 
Семыкина привезли всего три очка из 
девяти возможных.

«Зауралье» (Курган) –  
«Буран» (Воронеж) - 3:4

Курган. Ледовый Дворец спорта 
 им. Парышева. 1 100 зрителей.

Курганский клуб находится за чер-
той плей-фф, но ещё сохраняет шансы 
на продолжение борьбы за главный 
трофей турнира. Отчётная игра прошла 
по интересному сценарию и держала 
в напряжении до финальной сирены. 
В ходе первого периода воронежцы 
дважды были в роли отыгрывающихся. 
Сравняв счёт во втором периоде, игро-

кам «Бурана» в концовке матча удалось 
проявить характер и одержать волевую 
победу. Заброшенные шайбы у нашей 
команды на счету Костромина (две), 
Поснова и Шутова.

- «Бурану» противостояла хорошая 
команда, - отметил после матча Виктор 
Семыкин. - То место, которое занимает 
«Зауралье», не вполне соответствует 
его игре. Считаю, что игра была очень 
напряжённой и соответствовала уровню 
плей-офф.   

«Рубин» (Тюмень) –  
«Буран» (Воронеж) - 6:3

Тюмень. Дворец спорта. 3000 зри-
телей.

В поединке первого круга тюменцы 
вчистую разгромили воронежцев со счё-
том 6:0. Взять реванш за то поражение 
«Бурану» не удалось, но наша команда 
дала одному из лидеров ВХЛ настоящий 
бой. Два периода на тюменском льду 
шла равная борьба. Хозяева склонили 
чашу весов в свою сторону благодаря 
удачной игре в большинстве - они триж-

ды использовали преимущество при 
игре в неравных составах. У «Бурана» 
результативными бросками отметились 
Петрюк, Полухин и Князев.

- Одной из причин поражения стало 
то, что мы часто позволяли сопернику 
слишком вольготно чувствовать себя на 
«пятачке» у наших ворот и уступали в 
единоборствах, - отметил на послемат-
чевой пресс-конференции наставник 
«Бурана» Виктор Семыкин. - Вспоми-
ная матч в Воронеже, отмечу, что тогда 
тюменцы одолели нас на классе. На 
этот раз игра проходила в ином ключе, 
но вновь завершилась с отрицательным 
для нас результатом. Желаю «Рубину» 
поскорее оказаться в Континентальной 
хоккейной лиге. Тогда и нам будет легче, 
и вам интереснее. 

 
«Спутник» (Нижний Тагил) -  

«Буран» (Воронеж) - 5:3
Нижний Тагил. Дворец ледового 

спорта. 1 900 зрителей.
«Спутник» является соседом «Бу-

рана» по турнирной таблице. Хозяева 

льда перед отчётным матчем попали в 
полосу неудач, проиграв четыре игры 
подряд. А победа над воронежцами по-
зволяла не только обогнать соперника 
в табели о рангах, но и прервать чёрную 
полосу. Игроки «Спутника» постоянно 
вели в счёте. В начале третьего периода 
дело пахло разгромом, но, к чести наших 
игроков, они не сдались на милость 
победителю, а продолжали бороться 
до финальной сирены. Роль лидера в 
концовке матча на себя взял защитник 
Павел Ворошнин, забросивший две 
шайбы подряд. Ещё одну шайбу во-
ронежцы забросили в первом периоде, 
когда цели достиг точный бросок Рома-
на Костромина.

После этих матчей воронежский 
клуб расположился на двенадцатом 
месте в турнирной таблице. Очередные 
игры «Буран» проведёт на этой неделе 
на льду Дворца спорта «Юбилейный». В 
гости к нашей команде приедут «Молот-
Прикамье» (Пермь), «Торос» (Нефте-
камск) и «Ижсталь» (Ижевск). 

Борьба в плей-офф обостряется…
леонид хруЩЁВ

хоккей | Ждём гостей и хороших результатов на домашней арене

CЛЕДУЙ
twitter.com/KommunaNews

зА нАМи
Реклама.

Р а с с к а з  с  т р е в о ж н о -
размышленческим названием 
«Свои чужие берега», опубли-
кованный в журнале «Подъём» 
и открывший затем новую кни-
гу Валерия Тихонова «Восьмой 
цвет радуги», можно было 
бы назвать документальным. 
Узнаваемые красоты бобров-
ского Прибитюжья, где, кстати, 
родился и вырос народный 
поэт России Егор Исаев. Чуть 
переиначенное имя главно-
го героя, хорошо известного 
воронежцам. Но ещё более 
узнаваемы антигерои – «псы», 
наглой стаей рвущие на кло-
чья малую родину народного 
поэта. Не ко времени смелый 
рассказ, обличающий «правду» 
кошельков диких новорусских 
капиталистов с нахрапистым 
провинциальным акцентом. Но 
документалистика в нём закан-
чивается вместе с нежеланием 
автора быть лишь статистом-
созерцателем дикости нувори-
шей. И чужие берега Битюга, 
бывшие своими в детстве ге-
роя, а теперь оккупированные 
толстосумами-бизнесменами, 
становятся маленькой «Брест-
ской крепостью» для автора, 
обороняющего их от зубастой 
псовой хватки. А для учащей-
ся воронежской гимназии №6 
Олеси Макаренко «Свои чужие 
берега» стали одновременно 
и отправным рубежом в твор-
чество, и первым плацдармом 
для решительного неприятия 
«псовой охоты».

- Когда я узнала, что «Подъ-
ём» объявил творческий лите-
ратурный конкурс к юбилею 
Воронежа, решила в нём сама 
поучаствовать, - рассказыва-
ет учительница Олеси Ольга 
Трубникова. – Подумала: кого 
из земляков-литераторов вы-
брать? Кольцова? Никитина? 
Троепольского? Кораблинова? 
Но наверняка и другие участ-

ники конкурса построят свои 
изыскания на произведениях 
этих великих воронежцев. И тут 
заведующая библиотекой №4 
Елена Меркулова предложила: 
возьми, мол, «Свои чужие бе-
рега» - и тема актуальна своей 
новизной, и имя автора свежее, 
не затёртое. Рассказ этот и, 
правда, зацепил меня. Начала я 
работать, да у «Подъёма» что-то 
там с конкурсом не сложилось 
– отменили. А тут департамент 
культуры и свой конкурс для 
молодых авторов объявил. Я 
и предложила Олесе пойти на 
него от «Своих чужих берегов» 
Тихонова… И мне кажется, что 
её победа в конкурсе – это и по-
беда автора, и нашей гимназии, 
и всех молодых воронежцев, 
не приемлющих «барства ди-
кого».

Эти победы и свели вместе 
в старейшей библиотеке Ком-
интерновского района Воро-
нежа Олесю-победительницу, 
её одноклассников и Валерия 
Тихонова. Работающему при 
библиотеке клубу интерес-
ных встреч «Зеркало» и его 
ведущей Любови Холодовой 

всегда любопытны люди, до-
роги которых пересекались с 
судьбою Егора Исаева. И эта 
встреча, названная «Притяже-
нье родных берегов», не выпала 
из обоймы сопричастности. 
Ученик Егора Исаева принял 
эстафету героев-правдолюбов 
поэм учителя. А его рассказ 
подвиг воронежскую девочку 
к талантливому, не по-детски 
философичному  сочинению, 
подтверждающую мысль Егора 
Исаева: «Талант – он тягловый 
от века, от человека к чело-
веку».

А н а л и з и р у я  р а с с к а з 
писателя-современника и по-
ступки героев, шестнадцати-
летняя Олеся приходит к не 
подростковому, казалось бы, 
выводу: «Слушая» минувшее, 
мы невольно обращаемся к 
собственной жизни, её смыслу, 
стремимся лучше понять себя 
и своё место в обществе». И 
убеждает себя и своих свер-
стников, что «несмотря на 
социальные, политические, 
экономические перемены, ду-
ховные ценности как народа в 
целом, так и отдельно взятой 

личности должны оставаться 
вечными». Сумев услышать в 
произведении «голос предосте-
режения, попытку разбудить 
наше сознание», Олеся за-
ключает: «Подобные рассказы, 
на мой взгляд, способствуют 
духовному развитию наше-
го поколения, приобщают к 
общечеловеческим ценностям, 
заставляют размышлять о важ-
ных вопросах человеческого 
существования».

М а г н е т и з м  д у х о в н о г о 
родства и общая тревога за 
сдаваемые в рабство челове-
ческие ценности и привели-
объединили «отцов и детей» 
в воронежской «исаевской» 
библиотеке. Тронутый нерав-
нодушием юных читателей 
к этическим и социальным 
проблемам, Валерий Тихонов 
отметил: «Слышать мнение 
читателей о своём произведе-
нии – это подпитка для любого 
автора. Но Олесе спасибо ещё и 
за то, что она, не жившая среди 
иных ценностей, сумела по-
смотреть на проблемы времени 
глазами нашего поколения. 
Зря, получается, мы поруги-
ваем идущих за нами – ведь 
они не жили в нашу эпоху и не 
имеют сравнительных точек 
отсчёта ценностям. Как че-
ловек пишущий я вижу свою 
задачу честно рассказывать, 
что имели мы вчера и сегодня. 
А выводы делать вам, молодым 
читателям…».

И стала эта встреча в би-
блиотечном «Зеркале» следом-
событием для всех. Для чита-
телей, услышавших рассказ 
Валерия Тихонова о его встре-
чах с Егором Исаевым. Для ста-
рейшей библиотеки Воронежа, 
пополнившейся воспомина-
ниями и книгами-подарками 
его ученика. Для гимназистки 
Олеси Макаренко, которой 
второй значимой наградой за 
победу стала книга автора-
вдохновителя с признательной 
его подписью.

У своих берегов
Встреча поколений | В воронежской библиотеке №4 имени Егора Исаева встретились ученик 
народного поэта, член редколлегии журнала «Подъём» Валерий Тихонов и гимназистка Олеся  
Макаренко, которую рассказ лискинского писателя вдохновил на победу в творческом конкурсе
николай КардаШоВ
Воронеж
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Талантливой ученице – от признательного автора.

Мало кто из жителей боль-
ших городов не испытывал 
проблем с кожей и не обращал-
ся за помощью к дерматологу. 
Найти хорошего специалиста, 
который внимательно отнесет-
ся к проблеме и восстановит 
здоровое состояние кожного 
покрова, весьма непросто. Но 
можно, обратившись в Центр 
лечения кожных болезней Ев-
ропейской клиники «Сиена-
Мед».

- Причины кожных болез-
ней чрезвычайно разнообраз-
ны и сложны, -говорит руко-
водитель Центра Александр 
Медведев. - Кожа постоянно 
подвергается внешним, в том 
числе инфекционным воздей-
ствиям, что может вызвать в 
ней аномальные изменения. 

Кожа – это своеобразное 
«зеркало», которое отражает 
работу всего организма. За-
частую она первой сигнали-
зирует о каких-то сбоях в 
системе: появляются высыпа-
ния, покраснения, неприятный 
зуд. Факторов, вызывающих 
кожные заболевания (и не 
только кожные), множество, 
и оградить себя от них крайне 
сложно. Плохая экология, не-
сбалансированное питание, 
стрессы, недосыпание, гор-

мональные нарушения, поло-
вые инфекции, генетические 
факторы, слабый иммунитет 
нередко вызывают серьезные 
проблемы с кожей. Имен-
но поэтому мы практикуем 
комплексное обследование, 
которое состоит из тщательно 
выверенного списка анали-
зов, которые помогают выя-
вить истинные причины всех 
имеющихся в организме рас-
стройств. При таком систем-
ном подходе проведенного 
лечения бывает достаточно, 
чтобы избавить пациента от 
болезни кожи надолго, а часто 
и на всю жизнь.

Одно из преимуществ кли-
ники в том, что помимо обсле-
дования у врача-дерматолога 
больной может получить кон-
сультацию терапевта, гастро-
энтеролога, невропатолога, 
сдать все необходимые анали-
зы, в том числе нейроимму-
нодерматологический анализ, 
более ста аллергопроб, пройти 
ультразвуковые исследования, 
компьютерную диагностику и 
лечение, в том числе на аппа-
рате «Псориамед».  

- Являясь представитель-
ством Европейской клиники 
«Сиена-Мед», мы работаем по 
международным стандартам, - 
продолжает руководитель Цен-
тра. - Успешно лечим такие за-

болевания, как экзема, крапив-
ница, опоясывающий лишай, 
псориаз, угревая болезнь, скле-
родермия, бактериальные, 
грибковые и вирусные пораже-
ния, демодекоз, контагиозный 
моллюск и другие.

В распоряжении специали-
стов - новейшее оборудова-
ние, современные препараты. 
Врачи клиники не только 
имеют лицензии, они – врачи-
практики с большим опытом 
работы по своей специально-
сти. Отсюда – и высокое дове-
рие со стороны пациентов. 

Лечение проводится амбу-
латорно, без госпитализации, с 
использованием современных 
методов наружной и комбини-
рованной терапии. 

-  Специалисты нашего 
Центра стараются не просто 
снять неприятные симптомы, 
а наблюдать больного в тече-
ние определенного времени 
после лечения. Кстати, все 
последующие консультации у 
нас – бесплатны, - напомнил 
Александр Медведев. 

Вы можете задать вопрос  
и записаться на прием  

к специалисту по телефону:  
8 (473) 247-77-55.

Европейская клиника 
«Сиена-Мед»  

располагается по адресу:
г. Воронеж, ул. 60-й Армии, 

д. 22б (ост. «Линия»). 
Наш сайт:  

www.sienamed.ru 

Кожа – это своеобразное «зеркало»
медицина | Европейская клиника «Сиена-Мед» предлагает современные методы лечения  
кожных заболеваний

ПРИёМ ВедУТ КВАЛИФИЦИРОВАННые СПеЦИАЛИСТы, КОТОРые ПРедУПРедяТ О ВОЗМОжНых ПРОТИВОПОКАЗАНИях
Лицензия ЛО-36-01-000111 от 08 августа 2008 г. выдана Главным управлением здравоохранения Воронежской области. На правах рекламы.

марина Калинина

Во время обыска сотрудниками Управления 
ФСКН России по Воронежской области у 48-
летнего безработного жителя Острогожского 
района из незаконного оборота было изъято око-
ло двух килограммов готовой к употреблению 
марихуаны, а также более пяти килограммов 
растительной массы конопли. 

Фигурант этого дела во дворе своего домо-
владения выращивал коноплю и раскладывал её 
для высушивания на чердаке. Измельчённую и 
готовую к употреблению марихуану фасовал в 
полиэтиленовые пакеты и хранил, подвешивая 
к потолку в гараже. 

По оперативной информации, гражданин, 
ранее судимый за кражу, готовил «урожай» для 
тех, кто находится в местах лишения свободы. 
В результате проведённой операции до потре-
бителей не дошло около 1000 условных разо-
вых доз. Однако, со слов обвиняемого, всё это 
он приготовил для себя, так как сам регулярно 
«покуривал». 

В отношении «наркоагрария» возбуждено 
уголовное дело по статье, предусматривающей 
лишение свободы на срок до десяти лет. Ведётся 
следствие.

Константин ШОМАХОВ.

КРИМИНАЛ

Дозы не дошли
В Острогожском районе у местного жителя изъята крупная партия марихуаны

Сколько прекрасных писем-воспоминаний мы получили! До слёз растрогала история про 
булочки, которые в голодные послевоенные годы учителя в качестве новогодних подарков 
вручили своим ученикам. Для нашей читательницы Валентины Бураковой это стало самым 
памятным и дорогим новогодним подарком. а какая сказочная ночь была у Юрия Поспелов-
ского в аэропорту далёкого магадана! По метеоусловиям задерживались рейсы. И вдруг зал  
ожидания заполнили баянные аккорды. музыкант, слившись с инструментом в одно целое, 
радовал слушателей знакомыми мелодиями. Это был известный баянист-виртуоз александр 
Скляров, который так же, как и другие пассажиры, не мог улететь после гастролей в москву.

Вот такие рецепты новогоднего настроения! а ведь были ещё и вкусные рецепты из семей-
ного праздничного меню. Например, чудесные рецепты утки с яблоками и медового торта от 
нашей юной читательницы анечки Дроновой.

Спасибо всем участникам. В редакцию за подарками приглашаем л.а.Пархоменко 
(Воронежская обл., каширский р-н, с.каширское), л.а.можарину (Воронежская обл., 
п.г.т.Подгоренский), В.И.Буракову (Воронежская обл., Петропавловский р-н, с.Петропавловка), 
В.Н.Шитову  (Воронежская обл., Грибановский р-н, с.Новогольелань), Т.е.Подвигину (Воронеж-
ская обл.,Верхнехавский р-н, с.Вишнёвка), Н.И.Бахметьеву (Воронежская обл., г.Острогожск), 
Ю.м.Поспеловского (г.Воронеж, ул.20-летия Октября), В.И.Буракову (Воронежская обл., 
Петропавловский р-н, п.Петропавловка), а.Дронову (Воронежская обл., лискинский р-н, 
с.Тресоруково), Ю.а.Барбашинова (г.Воронеж), е.а.Голубчик, И.В.Топчиеву (они прислали 
письма по эл. почте).                                                                                                                       реклама.

ИТОГИ КОНКУРСА
Подведены итоги новогоднего конкурса «Этот добрый Новый год»

редакции газеты «Коммуна» и фирмы Amway

Врачи клиники «Миена-Мед»  
скрупулёзно исследуют каждого пациента.


